

**SIN PROTOCOLO**

Joel Saucedo

**SIN PROTOCOLO****NOTIMEX: TRES AÑOS**

JOEL SAUCEDO

**E**l mayor maltrato hacia los trabajadores por el actual gobierno se encuentra en la Agencia del Estado Mexicano, Notimex.

Resulta paradójico, pero así es. Y la mayor defensa hacia un patrón como Sanjuana Martínez viene del presidente Andrés Manuel López Obrador. Acostumbrado a inmiscuirse en todo tipo de juicios, acusaciones y denuncias, casualmente no ha metido las manos en la huelga de Notimex que mañana cumple tres años.

A la fecha a cada trabajador se le adeuda alrededor de 650 mil pesos de sueldos durante 36 meses.

En contra parte, la directora de la agencia ha cobrado de manera ilegal 3.2 millones de pesos libres del impuesto al salario. Un simple cálculo indica que la deuda para con los trabajadores oscila en 60 millones de pesos, lo que configura daño patrimonial.

Más todavía. A esos 60 millones de pesos, se les debe sumar alrededor de 90 millones de pesos de adeudos a corresponsales internacionales.

De hecho, desde el inicio de 2019 el grupo de periodistas desplegados en distintos países de los cinco continentes entablaron demanda contra la empresa lo que tampoco se ha resuelto. Además, Notimex acumula decenas de demandas por despido injustificado por parte de los directivos y que siguen sus procesos de forma individual.

Cada año la agencia informativa recibe incrementos en su presupuesto. Por ejemplo, para este 2023 la Cámara de Diputados le autorizó un monto de 237 millones de pesos. El viacrucis que han enfrentado los trabajadores

no tiene antecedentes en este gobierno por el maltrato, discriminación, acusaciones sin fundamento y hostigamiento. Al frente de la Secretaría de Gobernación han pasado dos titulares Olga Sánchez Cordero y Adán Augusto López, sin intenciones de solucionar el conflicto.

Con la designación de César Yáñez como subsecretario los trabajadores albergaban esperanzas. Pero nada.

Los huelguistas -periodistas y personal administrativo- han presentado quejas ante la Secretaría de la Función Pública (SFP), por uso indebido de recursos públicos y desacato, entre otros, pero encontraron oídos sordos.

De manera sorprendente en su último reporte la Auditoría Superior de la Federación (ASF), determinó que todo estaba en orden en Notimex. Todo lo anterior, configura una operación de Estado contra sus propios trabajadores que resisten con gallardía, integridad y carácter.

Para las dependencias responsables de supervisar y auditar el uso de recursos públicos, no hay ningún problema. Sólo se trata de una huelga que este martes cumple tres años.

**PROSPECCIÓN.** El aspirante a la Presidencia por el PRD, Silvano Aureoles, encabezó el arranque de la caravana "En defensa de la democracia" que llegará al Zócalo el domingo 26 de febrero para participar en la movilización en defensa del INE. El ex gobernador de Michoacán, estuvo acompañado de Héctor Bautista, dirigente de Alternativa Democrática Nacional (ADN). También participaron el senador Antonio García Conejo, el dirigente estatal perredista Octavio Ocampo y los diputados Francisco Huacuz, Macarena Chávez y Edna Díaz.

Twitter: @JoelSaucedo  
saucedosj@yahoo.com.mx